

## 中部中学校区公立保育園の1園民営化を考える会 西部保育園

(令和7年12月13日実施)

No	質問などの内容	回答・考え方
1	公立と私立の違いについて、現在の私立園が行っていることなどあれば具体的に教えてほしい。	鹿島こども園は、絵画とか造形的な部分に力を入れていて、そういういた部分の先生を独自に呼んだりしています。 みどり保育園は、運動とか体操のような、体を動かす部分で子どもが楽しみながら体を動かすことに力を入れています。
2	公立と私立で保育料負担は変わるのか?	保育料は市が定めているので、公立と私立の違いでその負担額が変わることはありません。
3	法人の特色ある園というが、保護者が望まないこととか、こうしてほしいという意見も出てくると思う。すべてその法人の考えだけで決めてしまうものか? 子どもが生きていくうえで必要なことを教えてくれたら嬉しい。	その法人の特色を基本とし、保育内容であったり、保育園をどうしていくかを法人側が考えていくという前提で、園の父母の会で保護者と調整や話し合う場を設けて、運営していただく。
4	保護者は、小学校と同じように、地域のみんなが行く保育園に入れたいと思う。先生の良し悪しの問題もあると思うが、どうか?	どの園でも保護者などから苦情があれば受け付けることができます。 公立保育園で苦情を受け付けた場合は、その内容を一度確認して、注意すべきことがあれば園や子育て支援課で対応するよう努めています。
5	民営化となる場合、どういう法人が運営していくのか知ることはできるのか?	法人の選考の過程は、民営化の法人募集の条件とかといった段階で、透明性を持たせられるような方法で、公開できるものは公開する形で進めていきたいと考えています。
6	幼稚園とかは費用がかかるという話をよく聞く。私立園は費用がかからってしまうのではないか?	制服とか別に費用がかかる幼稚園もありますが、保育園ではありません。市内には3つの幼稚園があり、子どもを通わせたいと思う園を、保育園か幼稚園かという面でも保護者は選択することができます。
7	民営化していく方針の背景には、少子化という流れがあると思う。民営化した園が経営の採算が取れなくなることも考えられると思うが、そこを市はどう考えるのか?	グランドデザインでは2040年時点の入所者数を想定しています。市は需要と供給のバランスをとりながら公立・私立各園の定員数を調整していく必要があると考えています。
8	2040年時点を想定したというが、さらに子どもは減っていくのではないか?	グランドデザインの策定時点と比べて、出生率も低くなっています。どのように修正していくかは課題であると考えています。
9	中部中学校区内の民営園をどちらの園にするかは重要なことであると思うが、地域に結論を求めるのはどうかと思う。	今後、保護者や地域の方に民営園の意向のアンケート調査を行っていきますが、それを持って民営園を決めるものではなく、それぞれの意見をふまえて、どうするか市で検討していきたいと考えています。 「考える会」とさせていただいたのも、この課題を皆さんと一緒に考えていきたいという趣旨で開催させていただいている。
10	保育園の入所に地元優先とかはないか?	蒲郡市の保育園の入所は学区制ではなく、市内のどの保育園でも入所を申し込むことができます。クラスの定員以上の申込みがある場合は市で利用調整を行いますが、その際に3歳児以上を対象に学区内の保育園を希望されるときには加点をしています。 今後も市内の保育園の申込みの調整は市で行っています。
11	これから少子化が進んで蒲郡に住みたいって人を増やすかいといけないと思う。	蒲郡に住みたいと思う方を増やしていくのは市の重要な課題であると考えています。

No	質問などの内容	回答・考え方
12	蒲郡には芝生があつて子どもが遊べる場所が少ないとと思う。民営化となってそういうものがある園になることはあるか？保育園の整備を伴うのであれば、資金がある法人でないと難しいのではないか？	<p>民営化の際は、募集の条件で示した定員や運営の約束事を市と法人間で取り交わします。国の交付金を活用しながら、どのような施設とするかは、ある程度はその法人の考えで設計していただくことになるとと考えています。</p> <p>施設整備が必要になりますので、法人の資金収支など経営面も選定するうえでの重要な要素になるかと思います。</p>
13	西部地区の跡地は何かに使うことはできないか？	西部地区の跡地の利用については、現在、資産マネジメント課が主体となって検討しております。